



La Oficina de Lucha contra el Terrorismo de la ONU y el Centro Memorial de las Víctimas del Terrorismo presentan la exposición “Memorias”

Nota de prensa

- Al acto han asistido el secretario general adjunto de Naciones Unidas, Vladímir Voronkov, y el ministro del Interior, Fernando Grande-Marlaska
- La exposición inaugurada en Vitoria muestra la experiencia personal de 22 víctimas de terrorismo de todo el mundo

7 de junio de 2023.- El ministro del Interior, Fernando Grande-Marlaska, y el secretario general adjunto de Naciones Unidas, Vladimir Voronkov, han presentado este miércoles la exposición “Memories”, que se ha inaugurado en el Centro Memorial de las Víctimas del Terrorismo, en Vitoria.

Con la colaboración de 22 víctimas de todo el mundo, la exposición “Memories” muestra, a través de una narrativa visual, cómo el terrorismo ha cambiado la vida de estas personas. La sinceridad de las víctimas a la hora de compartir sus experiencias convierte su testimonio en un recordatorio de la importancia de proporcionarles apoyo y ayuda y de formar parte de una comunidad resiliente frente al terrorismo.

Durante el acto, el secretario general adjunto Voronkov, el ministro Grande-Marlaska y el director del Centro Memorial de las Víctimas del Terrorismo, Florencio Domínguez, así como varias víctimas del terrorismo, han reflexionado sobre la importancia de escuchar a las víctimas, comprender sus experiencias y solidarizarse con ellas para reforzar la determinación colectiva de acabar con el terrorismo.

Refiriéndose a las víctimas del terrorismo, Voronkov ha señalado que “sus testimonios de coraje y resiliencia nos enseñan cómo transformar un sufrimiento y un dolor inimaginable en un cambio positivo”.

“Debemos recordar a las víctimas, reivindicar su sacrificio y su ejemplo. Son la referencia ética y moral de nuestros valores democráticos. Son el símbolo de un mundo que defiende la paz y la libertad frente a la desolación terrorista”, ha señalado el ministro del Interior.



Por su parte, el director del Centro Memorial ha destacado que la muestra “presenta una selección de víctimas de todo el mundo que representan una comunidad del dolor, que reflejan el daño causado por la violencia terrorista, pero que a través de su testimonio transmiten un mensaje poderoso que sirve para la deslegitimación del terrorismo. Usan su palabra y su sufrimiento para cuestionar cualquier razón que pudieran invocar aquellos que emplean las armas con pretensiones políticas”.

La exposición incluye la proyección de la película “Memories”, que refleja cómo los recuerdos de las víctimas pueden servir de herramientas para su recuperación. A través de cautivadoras técnicas narrativas y cinematográficas, la película enfatiza la importancia del recuerdo y el tributo.

Al acto, que se ha completado con una visita al Centro Memorial, han asistido también el alcalde de Vitoria-Gasteiz, Gorka Urtaran; el delegado del Gobierno en el País Vasco, Denis Itxaso; y la directora general de Apoyo a Víctimas del Terrorismo del Ministerio del Interior, Montserrat Torija.

COLABORACIÓN CON LA ONU

La inauguración de la exhibición “Memories” es una muestra de la estrecha colaboración entre la Oficina de Lucha Contra el Terrorismo de las Naciones Unidas (UNOCT), y el Gobierno de España en su esfuerzo común por garantizar los derechos de las víctimas y supervivientes de terrorismo.

El Programa de Apoyo Global a las Víctimas del Terrorismo de la ONU proporciona asistencia técnica y programas de formación para los Estados miembros, la sociedad civil, parlamentarios y entidades de la ONU y ofrece capacitación en formatos multimedia y campañas de apoyo para mejorar las habilidades de las víctimas al comunicar sus historias.

España copreside el Grupo de Amigos de Víctimas del Terrorismo, una iniciativa impulsada por los Estados miembros de la ONU, y acogerá la primera conferencia internacional de víctimas del terrorismo en 2024, para dar continuidad y seguimiento a los resultados del primer congreso mundial de la Naciones Unidas de víctimas del terrorismo.

“Memories” refleja el papel fundamental de la solidaridad y la cooperación internacional en la prevención y lucha contra el terrorismo y el extremismo violento, al tiempo que garantiza el cumplimiento de los derechos humanos. Con la puesta en marcha de esta exhibición conjunta, la ONU y España pretenden concienciar sobre el papel crucial que tienen las víctimas en la lucha contra el terrorismo.